

Circular informativa

INFCIRC/992

4 de mayo de 2022

Distribución general

Español

Original: inglés

Comunicación de fecha 28 de abril de 2022 recibida de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo

1. La Secretaría ha recibido una nota verbal de fecha 28 de abril de 2022 de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo.
2. Conforme a lo solicitado, por la presente se distribuye la nota verbal, junto con su anexo, para información de todos los Estados Miembros.

Misión Permanente de Ucrania
ante las Organizaciones Internacionales
con Sede en Viena

Nº 4131/36-197-29636

Viena, 28 de abril de 2022

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena saluda a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica y tiene el honor de transmitir un documento no oficial sobre la situación actual en la central nuclear de Zaporíyia, ocupada temporalmente por las fuerzas armadas rusas.

La Misión Permanente de Ucrania solicita a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica que distribuya con prontitud la presente nota verbal y el documento no oficial pertinente como circular informativa a todos los Estados Miembros del OIEA.

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena aprovecha esta oportunidad para reiterar al Organismo Internacional de Energía Atómica la seguridad de su distinguida consideración.

[firmado] [sello]

Adjunto: en 1 página.

Secretaría
Organismo Internacional de Energía Atómica
Viena

Documento no oficial
sobre la situación actual en la central Nuclear de Zaporíyia,
ocupada temporalmente por las fuerzas armadas rusas

Los especialistas nucleares de las centrales nucleares ucranianas siguen desempeñando sus funciones y manteniendo, en la medida de lo posible durante la guerra, la seguridad de las instalaciones nucleares, mientras son constantemente aterrorizados por las fuerzas armadas rusas. El 31 de marzo de 2022, cuatro civiles, entre ellos dos trabajadores de la central nuclear de Zaporíyia, resultaron heridos en la ciudad de Energodar.

Al mismo tiempo, los especialistas nucleares de Rosatom y su empresa afiliada Rosenergoatom se unieron abiertamente a las filas de los terroristas nucleares e infringieron todas las normas de seguridad nuclear tecnológica y física al penetrar los emplazamientos de las instalaciones nucleares tomados por las tropas rusas.

Además, en su conversación telefónica con los directivos de la central nuclear de Zaporíyia, el Primer Director General Adjunto de Rosenergoatom, Sr. Oleksandr Shutikov, anunció que esta central nuclear se encontraba bajo la gobernanza de Rosenergoatom.

Las autoridades ucranianas competentes identificaron a los integrantes de un grupo de especialistas nucleares que Rosenergoatom envió ilegalmente a la central nuclear de Zaporíyia, a saber:

- Sr. Sergii Yevdokimov (Rosenergoatom);
- Sr. Oleg Romanenko (central nuclear de Balakovo);
- Sr. Faud Ali Khusein Mageramov (central nuclear de Balakovo);
- Sr. Maksim Sidorov (central nuclear de Balakovo);
- Sr. Oleksandr Ubamdarov (central nuclear de Balakovo);
- Sr. Ivan Malakhov (central nuclear de Rostov);
- Sr. Viktor Smelov (central nuclear de Rostov);
- Sr. Anton Kulikov (central nuclear de Bilibino).

Los ocupantes provenientes de Rosenergoatom exigen que los directivos de la central nuclear de Zaporíyia les proporcionen informes diarios sobre las siguientes cuestiones confidenciales relativas al funcionamiento de la central nuclear:

- aspectos relacionados con la administración y la gestión,
- las actividades de mantenimiento y reparación,
- la seguridad y el control del acceso,
- la gestión del combustible nuclear, el combustible gastado y los desechos radiactivos, etc.

Los ocupantes rusos amenazaron con reemplazar a los directivos de la central, así como al personal que no se muestre dispuesto a cooperar con ellos, por especialistas de Rosenergoatom si estas exigencias no se cumplen.

Se trata de un caso sin precedentes en la historia de la energía nuclear a nivel mundial y de un acto de terrorismo nuclear perpetrado por las fuerzas armadas rusas en colaboración con Rosatom y Rosenergoatom, que están participando activamente en este proceso.

El ataque de las tropas rusas a las instalaciones nucleares de Ucrania puso en grave peligro la seguridad tecnológica nuclear, la seguridad física nuclear y el régimen de no proliferación nuclear internacionales.